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 École Molière – 78440 Gargenville 

PROCÈS-VERBAL du CONSEIL D'ÉCOLE du 20/06/2017 

 

Sous la présidence de M. Guilbaud, directeur, en présence : 

- de Madame l’Inspectrice de l’Education Nationale, excusée. 
 

- des enseignantes : Mmes Caldara, Henry, Mallet, Raymond. 
 

- des représentants des parents, élus au conseil d’école :  

- AGPG : Titulaires : Mme Fiquet, Mme Dunyach, M. Taschet   

- API : Titulaires : Mme Faivre, Mme Lloveras, M. Poinsignon. 

- de M. Mariani, Adjoint aux affaires scolaires, absent excusé remplacé par 

Mme Martinez 

- de M. Bonin, DDEN, absent excusé.   

 

Monsieur Guilbaud ouvre la séance à 18h35. 

 

 Points principaux à aborder lors du Conseil d’Ecole du 20/06/2017 :  
 

- Désignation d’un secrétaire et passage d'une feuille d'émargement 

- Projet d’école :       

o Bilan et actions du 3e trimestre 

- Fête de l'école 

- Sécurité :  

o Exercice incendie 

o PPMS  

- Effectifs prévisionnels 

- Mairie : 

o Travaux 2017 

o Rythmes scolaires et PEDT 

- Date du prochain conseil d’école 

 

Désignation d’une secrétaire :   Madame Raymond est désignée comme 

secrétaire de séance. 

 

- Projet d’école : Les axes et objectifs prioritaires du projet d’école ont été 

évoqués lors du 1er conseil d’école :  

1. Pourquoi et comment accéder à une écriture efficace   

2. Développer l’esprit de recherche et d’observation en mathématiques, en 

culture scientifique et technologique  

3. Développer des outils méthodologiques adaptés pour accéder à 

l’autonomie 

 

Bilan des actions du 3e trimestre : 
 

- Rencontre Chants dansés (en cours et à finaliser le 18 mai à Guerville) en 

cycle II, en partenariat à M. Lionel Rousseu-Salet, conseiller pédagogique 

musical de circonscription   

- Projets avec la médiathèque : recherche autour de l’eau en cycle II ; 

Roman policier  et  travail sur le film ADAMA en cycle III (en hommage 

aux soldats sénégalais de 14-18), en collaboration avec l’école Corneille ; 

rencontre des 2 écoles le 2 juin à la médiathèque.   (+ CM1 pour Adama) 

- Pour le CM2, clôture du PRIX PAPYRUS en présence de l’auteure Manon 

Fargetton  à la base de Moisson le 13 juin  

- Développer la pratique des sciences expérimentales : création d’un jardin 

à l'école ; il reste à acquérir des outils, installer un récupérateur d’eau et 

un composteur.  

- Gérer l'approvisionnement en eau : en CM1 sur “L’eau dans tous ses 

états” en partenariat avec le PNR (en cours) ; complétée par des 

animations par Franck Bernachot : “L’eau ressource durable” (29 mai), 



Page 2 

des recherches en médiathèque et des chansons autour du thème de 

l’eau en partenariat avec l’école de Musique 

- Adhésion à E3D (École en Démarche de Développement Durable) 

Organisation de l’opération Troc’livres qui a rencontré un net succès chez 

les plus jeunes. 

- Axe C : en lien avec la méthodologie et l’autonomie : Apprendre à être 

efficace dans ses apprentissages : apprendre à apprendre, à se repérer, à 

identifier l'essentiel, à mémoriser : reconduit sur 2017-2018. 

- Travail en CM1 en partenariat avec le Maître E du Rased sur les 

Intelligences multiples. 

- Le stage RAN aura lieu du 28 au 31 août au collège Albert Camus. Nous 

avons privilégié les élèves de CM2 (9) : ce stage sera possible si des 

enseignants se portent volontaires pour l’animer. 

 

- Projets et sorties de fin d’années:  
 

- Lundi 27 mars à 18h30 : rencontre parents de CM2 et Principale du 

collège à l’école Molière 

- Sortie des CE1 de Mme Raymond au Musée Guimet le 30 mars 

- Vendredi 31 mars toute l’école (sauf le CM1 de Mme Chateau) est allée 

voir le spectacle des Francos à la salle des fêtes 

- Vendredi 28 avril : sortie au Parc de la Préhistoire de Samara dans la 

Somme pour les 2 classes de CE2 

- Vendredi 28 avril : course d’endurance de l’école 

- Semaine du 2 au 5 mai (date non fixée) : visite par les CM2 de l’exposition 

dans le cadre de la semaine citoyenne et découverte du collège : 2e 

visite : le 30 mai (liaison CM2-6e)  

- Jeudi 4 mai : CE1-CM2 : intervenant du château d’Auvers sur Oise (arts 

plastiques) 

- Jeudi 18 mai : les 2 CE2 se sont rendus aux étangs de Verneuil 

(animation sur la vie autour de l’étang et  intervention de la Ligue de la 

Protection des oiseaux) [Classe d’eau] 

- Jeudi 18 mai : les classes de CP de Mmes Caldara et Henry se sont 

rendues à Guerville pour la rencontre Chants dansés  

- Jeudi 18 mai : à 18h30 : admission des futurs élèves de CP et accueil des 

parents par M. Guilbaud et Mme Henry (CP).  

- Vendredi 19 mai : Les classes de CP de Mmes Caldara et Henry se sont 

rendues à La Roche Guyon + Prévention routière et Permis Cycliste pour 

les CM2 avec la participation de la Police municipale ; préparation au 

permis cycliste  pour les 2 CM1, 21 et 23 juin. Remise du permis cycliste 

en mairie le 23 juin à 9h00. 

- Vendredi 9 juin : CE2 de Mme Smittarello et CM1 de Mme Mallet : sortie à 

Magny en Vexin (Accrobranche) 

- Mardi 13 juin : correspondance CE1 Mme Raymond à Vaux sur Seine 

- Vendredi 16 juin : sortie à Biotropica : CE1-CM2 de Mme Le Hellegouarc’h 

et CM2 de M. Guilbaud 

- Vendredi 16 juin : rencontre athlétisme  

- Jeudi 22 juin : CM1 à Théméricourt (rencontre citoyenne) PNR (Molière-

Corneille : Mmes Mallet et Monzein) 

- Vendredi 23 juin : sortie au musée de l’éducation à Rouen pour les CE1 

de Mmes Delsupexhe et Raymond  

- Lundi 3 juillet : sortie des CM1 de Mme Chateau et de M. Malo de 

Corneille à Magny en Vexin (Accrobranche) 

- Rétrospective  des CM1 de Mme Chateau et M. Malo le 4 juillet à 20h30. 

 

► Vifs remerciements à la Caisse des écoles pour la mise à disposition 

auprès des classes du car communal avec chauffeur pour les sorties. 
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Fête de l’école : Vendredi 30 juin de 14h00 à 16h00 (Olympiades) 
 

- Organisation proposée : Pas de cartables ce jour-là  ► selon les classes. 

- 13h00-13h45 : préparation des jeux (stands) + eau + gobelets + 

assiettes plastique + parasol : tonnelle (demande à la mairie) 

- 14h00-15h40 : jeux gratuits 

- 15h00 : début des goûters (fiches de jeux de couleurs différentes selon 

niveau CP-CE1/CE2/CM1-CM2 : passage échelonné). 

- 15h40-15h50 : fin des goûters + boissons 

- 15h50-16h00 : regroupement, départ côté La Fontaine 

- 16h00-17h00 : distribution des lots (classes 8-9) 

- Samedi 1er juillet : 11h00-12h00 : fin de la distribution des lots 

Lots 2017 : tombola tous gagnants : 2 € le ticket. (Initiatives) 

(2 x 575€) + 14,80  de frais : 1164.80 € ; nombre de tickets (1 200) ; 

commande de 600 billets supplémentaires (575 + 14.80 = 589.80) 

Aide de la Police Municipale. 

 

Exercice trimestriel de sécurité incendie : 
 

Prés l’Abbé : Date de l’exercice : 24 février 2017 à 14h37 

Temps écoulé jusqu’à l’évacuation de la dernière personne : 2 minutes 31 

secondes 

►  Sortie de secours principale bloquée pour que les élèves sortent par la 

sortie du côté du parking (prise en compte d’éléments perturbateurs). 

 Temps écoulé jusqu'à la vérification des effectifs : 3 minutes 55 

secondes 

 Nombre de personnes concernées par l’exercice :  
 

 
Classe 

1 

Classe 

2 

Classe 

4 

Classe 

5 

Classe 

6 

Bureau 

Psychologue 
EVS total 

Enfants 31 24 21 22 27 1 (CE1c) 0 126 

Adultes 2 1 1 2 1 1 0 8 
 

La Fontaine : Date de l’exercice : 24 février 2017 à 14h20 

 Temps écoulé jusqu’à l’évacuation de la dernière personne : 1 minute 

24 secondes                                                               

►  Sortie de secours principale bloquée pour que les élèves sortent par la 

sortie du côté du parking (prise en compte d’éléments perturbateurs). 

 Temps écoulé jusqu'à la vérification des effectifs : 3 minutes 05 sec. 
 

 Nombre de personnes concernées par l’exercice :  

 Classe 7 Classe 8 Classe 9 Classe 10 Classe 11 Classe 12 total 

Enfants 0 29 0 29 25 26 109 

Adultes 0 1 0  1 1 1 4 

 

L’alarme autonome (sur batterie) s’est arrêtée après 2 minutes de 

fonctionnement ; remise de l’alarme au courant pour finir l’exercice et 

remontée de l’information à la mairie. Un technicien professionnel est 

passé cette semaine en vue du changement de batterie.  

 

PPMS : 18 mai 2017 
 

Bilan de l’exercice  

Heure de déclenchement du PPMS 9h31 

Signal sonore utilisé pour alerter Corne de brume 

Comportements réflexes testés : 

Rapidité de mise en confinement 

(scotch sur les fenêtres, comptage 

des élèves, etc.) 

 

Nombre d’élèves : 

Nombre d’adultes : 

 

Mise à l’abri améliorée 

156 

7 

98 enfants en sortie 

Et 12 adultes 

Présence d’un observateur 
Non 

Appel à des observateurs (Associations ?) 
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Application des consignes  

générales 

- Conformité avec les mesures prévues par le 

PPMS 

- Actualisation nécessaire : amélioration du 

temps de remontée des effectifs (moins de 10 

minutes)  

Heure de fin d’exercice 10h15 
 

Un bilan détaillé de cet exercice a été adressé à l’Inspection de l’éducation 

nationale  le18 mai 2017. 

 

Structure de l'école et RASED : 

 Effectifs actuels : 261 élèves.  ► Répartitions des classes au 20 juin 2017 : 

10 classes : 46 CP, 70 CE1, 53 CE2, 49 CM1, 43 CM2.    

 Effectifs provisoires sur 2017-2018 : 

61 CP, 47 CE1, 63 CE2, 52 CM1 et 50 CM2 = 273. 

Il n’y aura pas d’ouverture d’une 11e classe  (276 élèves) ; l’école Corneille 

admettra les futurs élèves inscrits en mairie.  

Au 3e trimestre 2017-2018, livraison de nouvelles constructions, 

admission des nouveaux élèves dans les écoles existantes en attente de 

l’ouverture de la nouvelle école (du bas) qui occasionnera 70 élèves en 

moins à l’école Molière en septembre 2018 : 203 élèves = 8 classes. 

8 classes : fermeture à 189. 
 

10 Classes (273 élèves)  

1 CP : 27  

1 CP : 27 61 CP 

1 CE1 : 29  

1 CP-CE1 : 7 + 18 47 CE1 

1 CE2 : 29  

1 CE2 : 28  

1 CE2-CM2 : 6 + 20 63 CE2 

1 CM1 : 26  

1 CM1 : 26 52 CM1 

1 CM2 : 30 50 CM2 
 

Mairie : Travaux 2017 
 

Classe 1 
M. Guilbaud 

Classe 2 
Mme 

Chateau 

Salle 3 
(Informatique) 

Classe 4 
Mme Caldara 

Classe 5 
Mme Le 

Hellegouarc‘h 

Classe 6 
Mme 

Smittarello 

--- 

Fuites de 
radiateur 

Raccords de 
peinture 

 

--- 

Installer des 
prises Ethernet 

dans le fond 
de la classe 

pour les 2 PC 
d’occasion 

Refixer 
panneau bois 
à droite dans 

la classe 
Réparer 

imposte porte 

Raccords de 
peinture autour 
des huisseries 
Redresser les 

plaques de 
radiateur 

Eau près des 
radiateurs 
Installer 1 

ordinateur (don 
école) + écran 

Tables  à 
déplacer ? 

Eau près des 
radiateurs : 
fenêtres ? 

Classe 7 
Classe 8 

Mme 
Delsupexhe 

Classe 9 
Mme Henry 

Classe 10 
Mme 

Raymond 

Classe 11 
Mme Barnet 

Classe 12 
Mme Mallet 

  

1 tringle à 
rideau à 
refixer 
Mur à nettoyer 
(traces de 
Velléda) 

Installer 2 
ordinateurs 
(dons à 
l’école) + 
écrans au fond 
de la classe 
avec lien 
internet  
 

Installer 2 
ordinateurs 
(dons à l’école) 
fond de la 
classe avec 
lien internet 
Et écrans 
 
Bandeau de 
bois en fond 
de classe pour 
affichage 
 

Robinets 
permettant de 
régler les 
radiateurs 

Installer 2 
ordinateurs 
(dons école) 
au fond de la 
classe avec 
lien internet et 
écrans 
 
Repeindre la 
porte 
(intérieur-
extérieur) 

WC écoles : 
Révision des 
robinets 
Chasses 
bruyantes 
(vibrations) 
 

WC maîtres : 
Chasse d’eau 
et siège 

Toutes les 
classes 
équipées de 
TNI : 
nettoyer les 
filtres des 
nouveaux 
projecteurs 

Panneau 
d’affichage de 
0,60 cm x 0,90 
cm près du 
portail côté 
parking 
(entrée 
principale) 

Couloirs : 
fuites 
radiateurs 

 
Côté La Fontaine 

Nettoyer tous les murs intérieurs 
côté cour ► moisissures. 

 

VMC : ? 
►Marque + numéro de série 
projecteurs TNI pour lampes. 
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Confirmation des investissements pour l’année 2017 : 

- 1 vidéoprojecteur pour le TNI classe n°4 

- 1 bureau pour la classe n°2 (une chaire) 

- 2 chaises de bureau à roulettes (classes n°4 et 12) 

- 1 tableau blanc aimanté pour la classe n°9  

 

- Marquage du parking à la nouvelle entrée de l’école pour permettre aux 

élèves de mieux se repérer et de traverser en sécurité… M. Mariani nous 

a dit que tout est prévu (sauf l’éclairage l’hiver à prévoir ultérieurement). 

 

- PEDT et rythmes scolaires/Périscolaire 
 

M. Mariani nous a informé lors du dernier conseil d’école que le PEDT 

est reconduit tel quel, sans changement d’horaires. La mairie,  ne dispose 

à l’heure actuelle d’aucun décret permettant une modification sûre et 

viable de ces rythmes scolaires. 

M. Le Maire a annoncé en Caisse des école le 19 juin une table ronde 

réunissant parents élus des deux associations (AGPG-API), directeurs, 

responsables  des affaires scolaires et périscolaires aura lieu à l’automne 

pour faire le point sur le PEDT et les rythmes scolaires dans la perspective 

des modifications (nouvelle école, etc.) à venir sur la commune.  

- Est-il possible d’avoir les axes, voire une copie du PEDT afin de  

pouvoir collaborer sur certains projets et certaines règles dans l’école ? 

- L’entrée des enfants sortant du car peut-elle se faire par le portail 

situé à côté de l’arrêt de bus pour éviter le rangement difficile des 

enfants dans le hall compte tenu de leur nombre très important ? 

- M. Cartier nous informe que le bus ne peut attendre les enfants de 

retour de sortie ; cela perturberait le circuit et les horaires du bus ; les 

familles doivent être préalablement averties. 

- L’école demande que des enfants sans surveillance ne viennent pas 

redéposer les feuilles de restauration dans les classes à 13h30 ; ces 

feuilles pourraient être gardées par les animateurs jusqu’au 

lendemain matin, puisque ce sont eux qui font désormais l’appel dans 

les classes. Les laisser sur les portes jusqu’à midi (vérification).  

- Organisation de la restauration : maternelle, élémentaire ; structures 

différentes fonctionnant indépendamment l’une de l’autre.  

 

Informations complémentaires : 
 

Accueil des CP pour la prochaine rentrée scolaire : nous sommes 

dans les mêmes conditions de sécurité que lors de la précédente rentrée : 

Les élèves de CP seront accueillis en “décalé” à 8h45 (sauf le CP-CE1 : 

8h30) ; aucun parent n’est autorisé à entrer dans la cour le jour de la 

rentrée scolaire. Affichage des listes la veille de la rentrée. 
 

 En effet, il y a un manque de remplaçants lors d’absence des 

enseignants ; une partie des personnes prévues à cette fonction en début 

d’année par la circonscription est placée sur de longues périodes sur des 

congés de longue maladie, sur des postes de professeurs stagiaires qui 

se sont désistés. En conséquence, il ne reste plus assez de remplaçants 

pour les petits remplacements.  

Depuis le dernier conseil d’école, en effet,  des réunions avec les 

familles d’enfants difficiles  en présence de Madame l’Inspectrice et des 

parents concernés ont eu lieu ; des aménagements voire des orientations 

plus adaptées sont en cours pour ces élèves ; cela prend du temps et 
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nécessite un suivi constant de l’équipe éducative ;  les aménagements mis 

en place dans les classes et durant les récréations sont maintenus. 

 

   Pour le périscolaire, gestion de ces élèves : 1 animateur est 

détaché exclusivement auprès d’un enfant difficile. 

 

Constitution de la commission des élections de parents 

La commission des élections de parents se réunira en début d’année 

scolaire pour préparer les prochaines élections au conseil d’école. La date 

retenue est le jeudi 14 septembre 2017  à 18h30. 

 Le directeur. 

 Un enseignant volontaire 

 Le Délégué Départemental de l’Education Nationale 

 Des parents élus : Messieurs Poinsignon et Taschet  

 Un représentant de la Mairie. 

 Les élections auront probablement lieu le vendredi  13 octobre de 

13h00 à 17h00 et le 1er conseil d’école le mardi 17 octobre 2017 (à 

paraître au BO de juillet 2017).  

 Deux représentants de parents élus seront retenus pour vérifier les 

comptes de l’OCCE. 

 

Remerciement aux associations de parents pour l’organisation de 

nombreuses activités, dans le but de donner des moyens supplémentaires 

à l’école  dans le cadre de sorties pédagogiques et d’activités scolaires. 

Cela prend beaucoup de temps et nécessite de la disponibilité et du 

bénévolat. ► Boom des CM2 : samedi 1er juillet : 18h00-21h00. 

Remerciements à la Mairie pour les travaux d’été. 

Diffusion du compte-rendu du Conseil d’école : 

 

Le compte-rendu du Conseil d’Ecole sera affiché à l’école et publié 

sur le site, en accord avec Madame l’Inspectrice. 

L’équipe enseignante propose de permettre aux familles de le 

télécharger sur le site de l’école afin de ne pas avoir à le photocopier.  

Adresse du  site internet de l’école Molière, hébergé comme le veut la 

règlementation, à la DSDEN de Versailles: http://www.ec-moliere-

gargenville.ac-versailles.fr  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h32. 

  

Le directeur, Monsieur Guilbaud :       

 

Le secrétaire, Mme Raymond :    

      Signatures sur l’original. 

Pour l’AGPG, Madame Fiquet :       

 

Pour l’API, Madame Faivre :       

 

http://www.ec-moliere-gargenville.ac-versailles.fr/
http://www.ec-moliere-gargenville.ac-versailles.fr/

